

1. Record Nr.	UNINA9910495758803321
Autore	Bocquet Sylvie
Titolo	Roanne au Moyen Âge : Une histoire renouvelée par l'archéologie récente (Ve siècle - milieu XVe siècle) / Monique Le Nézet-Célestin
Pubbl/distr/stampa	Lyon, : Alpara, 2021
ISBN	2-916125-64-7
Descrizione fisica	1 online resource (236 p.)
Altri autori (Persone)	GanivetPierre GisclonJean-Luc HorryAlban Le BarrierChristian Le Nézet-CélestinMonique ReynaudJean-François Le Nézet-CélestinMonique
Soggetti	Archaeology Empire romain agglomération céramique Antiquité château cimetière baptistère hôpital médiéval sépulture fosse haut Moyen Âge donjon castrum bourg Rodumna Roanne antique cuve baptismale trous de poteau four tuilier

Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>Jusqu'au début des années 2000, l'histoire de Roanne, actuelle sous préfecture du département de la Loire, concernait essentiellement son passé antique. Le Moyen Âge était considéré à travers les vestiges de son château dont la fondation, au Xe siècle, serait le signal de la renaissance d'une agglomération plus ou moins désertée après la chute de l'Empire romain. Après la découverte en 2004, lors d'une fouille préventive, d'un baptistère paléochrétien sur la place Maréchal-de-Lattre-de-Tassigny, l'ancienne place du Château, la vision traditionnelle du déclin de l'antique Rodumna et de sa désertion durant plusieurs siècles se trouve fortement remise en question. Le vaste cimetière qui s'étendait autour du baptistère confirme sinon le maintien de l'occupation du site à la fin du IIIe siècle, du moins la présence effective, dès le siècle, d'une population attirée par le groupe baptismal. Une autre vision s'impose, une « histoire renouvelée » de la Roanne médiévale commence à s'écrire. En 2005, au Centre Hospitalier à quelque 700 m de là, la fouille d'un second cimetière lié à la paroisse Saint-Julien apporte des indices supplémentaires et ouvre de nouvelles questions sur la topographie de Roanne médiévale. Au fil des découvertes, on constate que la ville du haut Moyen Âge a connu au plan régional un rang plus important qu'on ne le soupçonnait. L'origine de la publication tient donc aux résultats de ces deux fouilles principales auxquels les auteurs ont joint ceux de la surveillance des tranchées place Georges-Clémenceau en 2001 et de la fouille du site du Palais de Justice réalisée en 2002, ainsi que de divers sondages et surveillances réalisés dans le contexte des travaux de rénovation du centre ville. Malgré les difficultés de lecture des vestiges dans un contexte urbain très remanié, l'évolution du site du baptistère et de son contexte monumental est retracée de l'Antiquité à la fin du Moyen Âge. Le volet funéraire, traité dans sa globalité, apporte des données...</p>